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就完善跑步設施提出書面質詢

多年來，政府開辦各類體育活動，鼓勵全民運動和體育競技，增强
了全民健身意識，培養了一批競技選手和運動“發燒友”。尤其，
一年一度的國際馬拉松賽事往往吸引過萬市民參與，更加激發了廣
大市民的跑步熱情和參與競技，也使得跑步運動成一項備受市民歡
迎和經常開展的運動。

但是，隨著跑友的增加，本澳跑步設施未能相應完善，影響到跑友
尤其有志于競技的跑友的運動體驗和水平發揮。普遍跑友希望能夠
創造一個更為安全舒適的跑步環境，以提升跑步體驗和競技水平，
推動更多市民參與跑步運動。譬如，有跑友反映，由於道路相對完
整些,一般人喜歡繞著水塘、南灣湖和西灣湖做運動或跑步,但是這
些地方條件仍未夠好，都還不是理想的跑步徑。

基此，為有助進一步鼓勵全民運動，本人提出如下質詢：

一、有跑友意見認為，由關閘南向沿海岸線或近海岸線地帶跑至近
媽閣岸邊，因為遠離市區，跑步對行人使用道路的影響較少，相對
而言是一條不錯的長跑和觀光路線，政府可考慮優化這條路線。若
建設得好,結合現時政府正在施工建設的"由科學館至觀音像"海傍
休閒區,能帶動本澳居民或遊客"行半個澳門",做做運動,觀觀光，
一樂也。對此，當局將作何考慮？

二、若當局有意優化前述路線，其中有幾個位置，位於南環湖近海
傍，行人道上種植了很多大樹，令行人道過窄，加上樹根太多，已
迫爛路面，造成崎嶇不平。可否考慮利用路邊一些荒廢的土地適度
擴闊行人路面？若不能或短期內不能擴闊路面, 可否考慮採取措施
,譬如在樹根上加"鋼網",既能保護老樹根(因為這大批樹的樹根綿
綿, 也有它的觀賞特色),又可讓路面平整,避免行人跌倒受傷？ 

三、蓮峰球場現時較多居民入內做運動，但一些基本配套設施如飲
水機至今仍繼續封存，當局能否儘快開放使用或另增設施？另外，
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球場外的沙地圈未知是否仍有保留價值？短期內若未有進一步規劃
前，能否改成跑步徑及單車徑，擴展用途，亦能避免沙粒被帶入田
徑場內造成影響？
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